

TM: ¿Este año y el próximo serán complicados para el país porque la gestión de Ollanta Humala no concretó megaproyectos importantes?

JG: El gobierno anterior nos ha sido una pérdida de tiempo absoluta. La verdad es que el Perú no se merecía un gobierno de esa naturaleza y ojalá que no lo vuelva a tener.

TM: ¿Cuál es su posición referente al tema de minería ilegal?

JG: La minería ilegal tiene una serie de características que son: no tener una concesión, no brindarles a sus trabajadores las condiciones de seguridad. Hace poco seis mineros perdieron la vida asfixiados en Huanavelica, donde lamentablemente entraron sin ninguna norma de seguridad a un lugar confinado donde ha gases naturales y estaba cerrada y sellada después de haber cumplido el proceso de cierre de un depósito. Eso es una actividad ilegal, además los trabajadores que no tienen ninguna condición legal de contratación (vacaciones, cts, jornales, etc) por supuesto tampoco pagan impuesto y control ambiental. Es una ilegalidad absoluta.

TM: ¿Sigue siendo buena idea el canon minero?

JG: La idea del canon y las regalías está muy bien. Es un ingreso que recibe el Estado de una manera transparente, ordenada y que además las empresas reportamos con toda transparencia. Lo que no está bien es el manejo. Lo que está ocurriendo es que el dinero es destinado en hacer cosas sin importancia o está siendo hurtado por los malos funcionarios.

TM: ¿Ve con optimismo que las inversiones chinas estén interesadas en proyectos mineros como Pampa de Pongo y Río Blanco?

JG: El tema de las inversiones, no es un tema de dinero, es un tema de buenos proyectos y de buen manejo y emprendimiento. Lo que falta son buenos gestores y buenos proyectos.

TM: ¿Cuál es la posición de la SNMPE sobre el complejo metalúrgico de La Oroya?

JG: Desde hace más de seis años vengo diciendo que se debe hacer un trabajo de remediación. Lo que se propuso en su momento cuando el precio de la libra era de cuatro dólares, es que se vendiera la mina Cobriza, y con ese dinero, hacer el pago a los trabajadores para que ellos puedan realizar las labores de remediación del área porque es una fundición que tiene cerca de cien años de antigüedad y requiere una tecnología moderna.

Además es más barato hacerla en condiciones de costa por menores presiones y mayor cantidad de oxígeno, lo que hace más económica una operación. También lo que se propuso es hacer con todas las zonas amortiguamiento, para que no haya población que no esté rodeando a la fundición.

Ciertamente no me escucharon cuando lo dije y ahora se ven estos resultados que tenemos. Ya el precio del cobre no es el mismo, por lo tanto vender la mina Cobriza no generará la misma cantidad de dinero. Se ha tenido a la población de trabajadores pagándoles durante todos estos años

sin hacer el trabajo de remediación. El Perú se ha pasado más de seis años sin contar con una fundición y refinería compleja, equivalente a la de La Oroya y estamos exportando los concentrados complejos sin poder maximizar su beneficio.

TM: ¿Se verá beneficiado el sector minero nacional con la puesta en marcha de las obras de infraestructura que desea realizar el nuevo presidente de Estados Unidos?

JG: El señor Donald Trump, ha ofrecido hacer obras de infraestructura para reactivar la economía norteamericana, así como hacer construcciones de viviendas. Esta expectativa está trayendo como consecuencia un incremento del precio de los metales bases. Si las expectativas generadas son correspondidas como se espera, entonces los precios de los metales bases se sostendrán y eso obviamente es positivo para la industria minera peruana. Ya de hecho se ha dado una subida de precio que no ha sido a los niveles de la época del súper ciclo y eso tendrá su resultado positivo.

TM: ¿Por qué Anglo American no inicia operaciones con su proyecto minero Quellaveco?

JG: Cada compañía tiene sus propios problemas. La firma británica tuvo un nivel de endeudamiento alto durante el súper ciclo de precios, y cuando estos cayeron se quedaron con la deuda y en estos momentos su capacidad financiera no es la suficiente para impulsar un proyecto de la dimensión de Quellaveco.

TM: ¿Por qué las empresas mineras son tan reservadas en dar información a la población?

JG: Tengo cuarenta y seis años en la industria minera y siempre he dicho que somos "productófilos", solo pensamos en nuestra producción, reserva y proyectos. No somos "mercadófilos", ya que no estamos orientados al mercado a dar a conocer a la gente las cosas. **TM**

El titular de la SNMPE estima que el precio de los metales bases tendrán un alza y será beneficioso para el sector industrial del Perú.

